

Universidad Austral de Chile valora y reconoce el aporte de los jóvenes en Los Ríos

En el marco de la conmemoración de sus 70 años, la Universidad Austral de Chile (UACH) valora y reconoce el desarrollo que han tenido los jóvenes en el crecimiento de la zona sur austral de nuestro país.

En efecto, son cientos de jóvenes talentosos los que han puesto su mayor esfuerzo para convertirse en orgullosos profesionales de la casa de estudios y contribuir positivamente, poniendo en valor a sus comunidades a través de su interés por la ciencia y tecnología, deporte, investigación, educación, cultura, medio ambiente, voluntariados, servicio social, entre otras diferentes áreas.

En este contexto, la Dirección de Asuntos Estudiantiles (DAE) de la UACH ha sido un pilar fundamental al apoyar a los jóvenes universitarios en su integración con la comunidad universitaria.



En agosto, este esfuerzo fue galardonado, con un reconocimiento –de parte de las autoridades regionales- a las juventudes transformadoras de la Región de Los Ríos, con 100 jóvenes de las 12 comunas de la región siendo destacados. “Los y las jóvenes desta-

cados representan valores y sellos de formación que se dan en el transcurso de una trayectoria educativa integral con experiencia social y compromiso con la ciudadanía”, comentó Carolina Zambrano, directora de la Dirección de Asuntos Estudiantiles.

“

El aporte de los jóvenes que hacen a la sociedad es a través de la innovación y la creación de nuevas formas comunicación y socialización”

*Carolina Zambrano,
directora de la Dirección de
Asuntos Estudiantiles UACH.*

A su juicio, “el desarrollo de sus talentos y la diversidad de su entorno es algo que se fortalece en un contexto educativo disciplinario, esto en concordancia con la experiencia de vida que ha significado para varias generaciones estudiar en la Universidad Austral de Chile. Hoy en día el aporte de

los jóvenes que hacen a la sociedad es a través de la innovación y la creación de nuevas formas comunicación y socialización”.

La representante de la UACH agregó que es conocido el impacto en las artes y las ciencias, a través del conocimiento y naturaleza, y el valor humano que promueve la Universidad a través de una formación integral que tiene una directa relación con el territorio donde nos encontramos, teniendo como ejes centrales el aspecto social, la naturaleza y las necesidades del entorno. “Como Universidad Austral de Chile felicitamos a quienes han mostrado un compromiso genuino y verdadero con la comunidad. Demostrando que con sus acciones diarias son un ejemplo para sus amistades, familiares, compañeros y compañeras de estudio y sobre todo a la comunidad”, sentenció.

(viene de la página anterior)



MESA DE JÓVENES RURALES DE LOS RÍOS.



CANOBE, DEL INSTITUTO INMACULADA CONCEPCIÓN DE VALDIVIA.



EL CONSEJO ASESOR DE NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES (CANNA)

PREMIOS LANCO

En Lanco fueron seis los jóvenes elegidos para la premiación. Ellos son:

Carol Catrilaf (27 años, Lanco) Presidenta de la Comunidad Indígena de Mucun. Ha destacado por su liderazgo en la implementación de proyectos como saneamientos sanitarios para preservar las tradiciones costumbristas del área.

Kevin Medina (19 años, Lanco) Es el actual campeón regional de cueca en la categoría juvenil "Espiga de Arroz".

Camila Tapia (28 años, Lanco) Es empresaria y ha logrado establecer el restaurante Rockvie gracias a su dedicación y esfuerzo. Además, ha sido parte de festivales y fiestas costumbristas, apoyando el emprendimiento local.

Nicol Jaramillo (28 años, Lanco) Lidera la Agrupación Ayuda Canina PATOKA, que desde 2017 ha establecido un refugio para perros sin hogar y ha realizado más de 320 esterilizaciones.

Benjamin Muñoz (18 años, Lanco) Destacado atleta. Ganó una medalla de oro en los primeros Juegos Bolivarianos de la Juventud. También realizó la marca mínima para participar en el Sudamericano U20, en el cual quedó en cuarto lugar.

Jimena Balboa (29 años, Lanco) Seleccionada Nacional de Goalball del Comité Paralímpico de Chile. Los años 2022 y 2023 obtuvo el primer lugar de la Liga Chilena de Goalball. En los Parapanamericanos de Santiago 2023 obtuvo el quinto lugar.

AGRUPACIONES PREMIADAS

Además de las distinciones individuales, en la jornada de juveniles Transformadoras fueron entregados premios a doce agrupaciones e instituciones que funcionan en Los Ríos y realizan labores en beneficio de la comunidad.



CAROL CATRILAF (LANCO)



KEVIN MEDINA (LANCO)



NICOLE JARAMILLO (LANCO)



CAMILA TAPIA (LANCO)



BENJAMÍN MUÑOZ (LANCO)



JIMENA BALBOA (LANCO)

Mesa de Jóvenes Rurales de Los Ríos

Es una iniciativa que busca promover el emprendimiento y la innovación entre los jóvenes que residen en zonas rurales de la región. Cuenta con apoyo del Instituto Nacional de Desarrollo Agropecuario, INDAP.

CANOBE

Es una agrupación de concientización sobre el cáncer, formada por estudiantes de enseñanza media del Instituto Inmaculada Concepción de Valdivia.

Nació en el año 2020, fundado por Annelore Rathgeb e Ignacia San Román junto a su profesora Francisca San Martín como un proyecto Explora y se mantiene hasta la actualidad con nuevos integrantes.

CANNA

El Consejo Asesor de Niños, Niñas y Adolescentes (CANNA) de Los Ríos, está integrado por miembros de diferentes comunas de la región. Busca promover la participación y escuchar la voz de los más jóvenes.



FUNDACIÓN DE RESCATE CLAMOR EN EL BARRIO



MUTUAL DE SEGURIDAD

2020 40 5

fue el año en que fundaron CANOBE, organización nacida en el Instituto Inmaculada Concepción de Valdivia y que fue destacada por su labor en la difusión de prevención del cáncer.

usuarios atiende en la actualidad la Fundación de Rescate Clamor en el Barrio, que entrega ayuda espiritual y apoyo a personas que requieren reinserción en la sociedad.

proyectos lleva adelante en Valdivia la Corporación Educacional Aurora Austral. Entre ellos un preuniversitario, escuelas populares, club de inglés y una biblioteca comunitaria.



CLUB DE AJEDREZ VALDIVIA.



SEGESEX UACH:



TECHO LOS RÍOS



ROTARACT AINIL VALDIVIA:



.CORPORACIÓN EDUCACIONAL AURORA AUSTRAL.



ONG LAFKEN.



FUNDACIÓN CORRALINA

(viene de la página anterior)

Fundación De Rescate Clamor En El Barrio.
 Fundación sin fines de lucro, dedicada a la ayuda espiritual y social de personas, dándoles la oportunidad de que se reinseren a la sociedad.
 Esta labor se realiza en forma gratuita en Valdivia y actualmente ayuda a 40 usuarios y a sus familias representadas.

Mutual de Seguridad
 Institución que, en colaboración con INJUV, se encuentra

realizando talleres de primeros auxilios psicológicos, enfocados en jóvenes, con el objetivo de ofrecer apoyo emocional inmediato en situaciones de crisis.
 Este programa ha beneficiado a cerca de 100 jóvenes en Valdivia y otras comunas, promoviendo la salud mental y el bienestar en la comunidad, fortaleciendo así la red de apoyo entre instituciones.

Club de Ajedrez Valdivia:
 Es el Club de esta disciplina

más antiguo de la región y uno de los más antiguos de Chile. Su objetivo es generar un espacio de encuentro para el disfrute de la disciplina del ajedrez con clases enfocadas en niños, niñas y jóvenes.

SEGESEX-UACH
 La SEGESEX es una organización creada por estudiantes de la Universidad Austral de Chile, con el objetivo de construir y transversalizar un enfoque de género y sexualidades en la educación universitaria.

Su meta es aportar a la formación de profesionales conscientes de la discriminación y violencia de género.

Techo Los Ríos
 Es una organización que forma parte de la red de TECHO en Chile, dedicada a la lucha contra la pobreza y la exclusión en asentamientos populares. A través del trabajo colaborativo de voluntarios, buscan mejorar las condiciones de vida de las familias que viven en situaciones vulnera-

bles en la región de Los Ríos.

Rotaract Ainil Valdivia
 El club Rotaract se funda en el año 2001 con la intención de dar una plataforma sólida para que jóvenes entre los 18 y 35 años de edad contribuyan con la comunidad, a través de la creación de proyectos de servicio que brinden soluciones a problemáticas locales.

Corporación Educacional Aurora Austral
 Es una institución que se en-

carga de coordinar y apoyar espacios de Educación Popular en la ciudad de Valdivia. Dentro de sus proyectos cuentan con el Preuniversitario Popular en la Población Pablo Neruda, las Escuelas Populares Mano a Manito y ExpresArte, el Taller de Inglés: The English Club y la Biblioteca Popular Aurora Austral.

ONG Lafken - Lif:
 Es una Organización No Gubernamental dedicada a la protección del medio ambiente y la sostenibilidad, con un enfoque especial en la conservación de los ecosistemas costeros y la gestión responsable de residuos. Realiza esa labor a través de diversas iniciativas, como limpiezas de playas, reciclaje y campañas de concientización.

Fundación Corralina
 Es una organización sin fines de lucro cuyo objetivo es crear instancias para la educación ambiental marina y la comunicación de las Ciencias a través de charlas, taller y encuentros de socialización.
 Nació en 2021 con 3 integrantes y hoy cuenta con 30 voluntarias y voluntarios en las regiones de Los Ríos y Los Lagos.